

Actualité Béthune » Pour être un bon supporter, les élèves du collège Verlaine en prennent de la graine



Pour être un bon supporter, les élèves du collège Verlaine en prennent de la graine

« En foot, quand vous faites les équipes, on prend d'abord les filles ou les garçons ? »

La question ne tarde pas à trouver une réponse : « Les garçons ! ». « Ben ouais, les garçons c'est plus compét' ! »

Extrait d'un dialogue entre comédiens et élèves, hier matin, au collège Verlaine, où l'on parlait sexisme, racisme, homophobie, violence... L'action de prévention éducative - Graine de supporters - menée par la compagnie Le Trimaran n'épargne aucune dérive de notre société, croisée au coin de la rue ou dans les travées d'un stade.

« Nous sommes là pour informer, comprendre et lutter contre les discriminations dans le sport », décalre Guillaume Dumont, pour expliquer cette déclinaison locale d'une action nationale.

En tournée dans la région, la compagnie, qui a déjà rencontré des milliers d'ados, a planté son décor et ses questions au collège Verlaine, qui compte notamment une section sportive foot. « Nous nous appuyons essentiellement sur le théâtre interactif pour parvenir au débat et à l'échange », explique-t-il. Sketch : comédiens et élèves jouent le rôle d'un groupe de spectateurs de football dans une tribune devant laquelle évolue l'équipe de France. « Alors lui, l'Arabe, la dernière fois, il a volé le ballon et on n'a pas vu la fin du match ! (...) Et lui, il ressemble à un Chinois, et chacun sait que les Chinois, on "nem" ou on "nem" pas (...) Et l'autre, avec des cheveux longs, c'est une tapette ! (...) Moi, je trouve qu'il a trop de noirs dans l'équipe de France ! » Un ou deux rires, quelques sourires mais pas de réactions d'opposition. « Alors, vous êtes d'accord avec ce qu'on vient d'entendre ? », demande un comédien aux élèves. L'échange s'engage. Timidement. Certains jeunes évoquent des expériences personnelles ou vues dans le quartier.

Saynètes et prolongement

« Nous ne sommes pas là pour juger (...) parfois des paroles se libèrent, parfois c'est un peu plus difficile », souligne un représentant de la compagnie. Derrière lui, cinq mannequins différents. Hommes, femmes, blancs, noirs, cheveux longs et courts... mais tous le même coeur. « Nous n'avons pas la prétention de parler de tout en 2 heures, mais l'action ne s'arrête pas là. Il y a d'abord une exposition dans l'établissement qui sera visible plusieurs jours, des livres qui recueillent des témoignages disponibles au CDI et puis il y a aussi un concours de dessins », poursuit un comédien.

Ah, au fait, petite précision concernant l'idée que les garçons sont plus compét' que les filles : « Jusqu'à l'âge de 12 ans, au football, les filles sont plus douées techniquement que les garçons ! » Et c'est un représentant de la Ligue de football qui l'affirme. Un vrai coup de boule contre les idées reçues ! •